
KITS FIPE
Anunciado pela Secretaria de Turismo e 
Cultura o cronograma de retirada dos kits de 
pesca das provas de praia e embarcada. A 
entrega inicia no dia 03 de julho (segunda-
feira) com a categoria PCD; no dia 4 (terça) 
será a vez dos inscritos na categoria Sênior, 
para a categoria Infantojuvenil a retirada 
acontece na quarta-feira dia 05, lembrando que 
os kits serão entregues a partir das 8h30. Já 
para os participantes da pesca embarcada a 
retirada dos kits acontece no dia 7 (sexta) para 
os competidores das categorias Caiaque e 
Canoa e no dia 8 (sábado) para a categoria 
Motorizada.  

CENSO MT
De acordo com o resultado do Censo 2022, 
divulgado nesta quarta-feira (28), a população 
de Mato Grosso foi a terceira que mais cresceu 
no país, atingindo 3.658.813 de habitantes. No 
Censo 2010, Mato Grosso tinha 3.035.122 
habitantes, o que representa uma alta de 
20,5%, bem acima da média brasileira de 
6,5%. Em razão desse crescimento 
populacional, Mato Grosso passou da 19ª 
posição no Ranking de estados mais populosos 
do país (2010) para o 16º lugar, ultrapassando 
os estados do Rio Grande do Norte, do Piauí e 
de Alagoas, mas permanecendo atrás do 
Estado de Goiás como o segundo mais 
populoso da Região Centro-Oeste. Cuiabá 
(650.912), Várzea Grande (299.472), 
Rondonópolis (244.897), Sinop (196.067), 
Sorriso (110.635), Tangará da Serra (106.434), 
Cáceres (89.478), Primavera do Leste 
(85.146), Lucas do Rio Verde (83.798) e Barra 
do Garças (69.210) são os 10 maiores 
municípios mato-grossenses em população. 

SISU 2023
O Ministério da Educação divulgou nesta 
terça-feira (27), o resultado da chamada 
regular da segunda edição de 2023 do Sistema 
de Seleção Unificado (Sisu). A matrícula dos 
selecionados deverá ser realizada entre 29 de 
junho e 4 de julho no Portal Único de Acesso ao 
Ensino Superior do Sisu. Os interessados têm 
até as 23h59 do dia 4 de julho (horário de 
Brasília), para manifestarem interesse em 
participar da lista de espera, que também deve 
ser meio do Portal Único de Acesso ao Ensino 
Superior – Sisu.  O candidato poderá 
manifestar interesse na lista de espera em 
apenas um dos cursos. 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO
Com a proposta de implementar projetos mais 
produtivos, a Câmara de Cáceres participou na 
semana passada do 13º Engitec, maior evento 
de tecnologia e inovação do Poder Legislativo, 
que nesta edição trabalhou o tema: “Rumo ao 
Parlamento do Futuro”. Para Joel Cordeiro, 
diretor geral da Câmara de Cáceres, o Engitec 
proporcionou muito aprendizado e capacitação 
de ponta aos servidores do legislativo, 
oportunizando a modernização dos processos 
internos e consequentemente a melhoria na 
prestação de serviços aos cidadãos. 

LEI PAULO GUSTAVO
A Lei Paulo Gustavo está viabilizando o maior 
investimento direto em cultura da história do 
Brasil: são 3,8 bilhões de reais disponíveis para 
todo o Brasil. Estados, municípios e o Distrito 
Federal têm até o dia 11 de julho para solicitar 
os valores. Para isso, os gestores municipais e 
estaduais devem enviar os planos de ação, que 
indicam como vão utilizar esses recursos, para 
o Ministério da Cultura por meio da plataforma 
TransfereGov. Após a aprovação e assinatura 
do Termo de Adesão, as cidades e os estados já 
começam a receber. Em Cáceres o 
cadastramento para artistas e trabalhadores da 
cultura está sendo realizado através do link: 
https://docs.google.com/forms/d/1u2Vg1d0D
a o o R h W -
nt7uqx22H6ecfV1vjSl_bQrzwT2o/viewform
?edit_requested=true 

“Cuidado com os falsos profetas: Eles vêm 
até vós vestidos com peles de ovelha, mas 
por dentro são lobos ferozes. Vós os 
conhecereis pelos seus frutos. Por acaso se 
colhem uvas de espinheiros ou figos de 
urtigas? Assim, toda árvore boa produz 
frutos bons, e toda árvore má, produz frutos 
maus”. (Mateus 7,15-16) 
 

A maior de todas as pregações 
acontece no testemunho de vida. Sem o 
testemunho de vida, a pregação com as 
palavras, as profecias, o ministério, não 
possui consistência. Desse modo, Jesus nos 
pede que tomemos cuidado com os falsos 
profetas, ou seja, com aquelas pessoas que 
possuem boa aparência, bons discursos, 
mas que, no concreto de suas vidas, não 
produzem bons frutos. 

O falso profeta é aquele que não 
caminha nos caminhos de Deus, são aqueles 
que, mesmo mantendo a aparência, 
desviam-se da vontade e do caminho d'Ele. 
Quem julga pela aparência acaba caindo 
nessas armadilhas e se desvia também do 
caminho. 

É diante desses frutos que nós 
podemos ident if icar  um legí t imo 
anunciador das coisas de Deus 

Jesus nos ensina, no Evangelho de 
hoje, como podemos identificar o falso 
profeta. Basta ver as suas ações. É pela 
prática que se reconhece os verdadeiros e os 
falsos profetas. Pelo discurso, fica difícil 
saber quem está falando a verdade, porque 
qualquer um pode falar bem, pode ter uma 
boa retórica, mas é na hora da ação, da 
perseverança, da constância na fé, nas boas 
obras, que vamos distinguir quem age por 
interesse, quem age na verdade e quem age 
por amor. 

E a chave do discernimento para 
reconhecer o verdadeiro e falso profeta está 
na caridade, está na unidade e na constante 
luta pela santidade. É diante desses frutos 
que nós podemos identificar um legítimo 
anunciador das coisas de Deus ou um falso 
profeta que diz, mas não vive; que apenas 
anuncia, mas não produz frutos. 

Que possamos ter essa atenção e que 
nós possamos, também com a nossa vida, 
produzir bons frutos. 

Desça sobre você a bênção do Deus 
Todo-poderoso. Pai, Filho e Espírito Santo. 
Amém! 

Padre Bruno Antônio  - Sacerdote da 
Comunidade Canção Nova. 
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Pesquisa recente feita a partir de 
dados de autorizações de internações 
hospitalares (AIHs) do Ministério da 
Saúde revelou dados alarmantes sobre as 
vítimas da violência armada, que deixou 
um rastro de amputações por todo o país. 
A m p u t a d o s  f i s i c a m e n t e ,  e m  
consequência de armas e explosivos, e 
traumatizados emocionalmente, essas 
pessoas vem enfrentando graves 
problemas causados pela presença 
precária do Estado, potencializados pela 
desigualdade social e pela pobreza. A 
ausência estatal se mostra como a raiz de 
diversas estruturas sociais excludentes, 
que se tornam as principais barreiras a 
serem superadas e equalizadas pelo 
trabalho social. 

Sempre que discutimos a questão 
das pessoas com deficiência, é 
fundamental compreendermos que a 
deficiência não está nelas. A deficiência 
reside no ambiente, na sociedade. 
Quando essas pessoas interagem com 
barreiras sociais, são impossibilitadas de 
experimentar a verdadeira inclusão 
social. 

É interessante observar também 
que, atualmente, as pessoas mais 
afetadas pelos eventos extremos do 
clima, no Brasil e em todo o mundo, são 
aquelas historicamente excluídas ou 
precariamente incluídas socialmente. 
Isso nos leva a refletir que a 
sustentabilidade ambiental não pode ser 
uma justificativa para a reprodução de 
estruturas sociais excludentes. A 
superação da chamada "emergência 
climática" deve priorizar os indivíduos e 
a construção de uma sociedade 
estruturalmente inclusiva e justa. 

Para alcançar essa inclusão, é 
essencial privilegiar a educação, o 

trabalho e o empreendedorismo. Ao 
incluir pessoas diversas e plurais, 
estimulamos a criatividade e as 
inovações sociais. Afinal, o que é a 
bioeconomia se não aquela que coloca a 
vida plena em seu cerne? Devemos 
caminhar em direção a uma sociedade 
que valorize a verdadeira igualdade de 
oportunidades e reconheça a diversidade 
como uma força para o progresso.

Combater a desigualdade social e 
superar as estruturas sociais excludentes 
são desafios fundamentais para a 
construção de um futuro mais justo e 
inclusivo. É responsabilidade do Estado, 
da sociedade civil e de cada indivíduo 
empenhar-se nessa busca pela equidade. 
Somente por meio de ações concretas e 
pol í t icas  inclusivas  poderemos 
proporcionar às pessoas excluídas, 
muitas vezes amputadas fisicamente e 
traumatizadas emocionalmente, a 
chance de construírem suas vidas com 
dignidade e encontrarem o seu lugar na 
sociedade.

Precisamos romper com a ideia 
de que a deficiência está no indivíduo e 
reconhecer que ela está na falta de 
acessibilidade, nas estruturas sociais que 
perpetuam a desigualdade. Somente 
assim estaremos verdadeiramente 
lutando pela inclusão social plena e pela 
valorização da vida em sua totalidade. É 
um desafio que exige a união de todos os 
setores da sociedade, mas que, ao ser 
e n f r e n t a d o ,  t r a r á  b e n e f í c i o s  
incalculáveis para uma sociedade mais 
justa e igualitária.
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Artigo
Desigualdade Social: a maior barreira!
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Produza bons frutos em sua vida 
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Carta elaborada pelo COMAD, 
em virtude ao sofrimento de 
tantas famílias causados pelas 
drogas. A iniciativa prevê ainda a 
i n s t a l a ç ã o  d e  f a i x a s  d e  
conscientização na próxima 
semana.  

O presidente do COMAD, 
Juliano Claudio Alves, destaca 
que as ações têm como objetivo 
levar conhecimento a população, 
tanto de escolas quanto da 
comunidade, sobre as políticas 
públicas de enfrentamento contra 
as drogas. 

“ P a s s a m o s  p o r  u m  
momento bem complicado a nível 
de Brasil e não é diferente em 
Cáceres, por isso precisamos 
articular ações de enfrentamento. 

Este é um momento de 
mobilização, e o esforço deve ser 
conjunto, envolvendo Conselho, 
Prefeitura, forças de segurança e a 
sociedade, somente assim, 
conseguiremos resultados ainda 
melhores no combate e prevenção 

causados pelo consumo de 
drogas. 

Também com a parceria 
da Diocese São Luiz, através da 
Pastoral da Sobriedade, o Bispo 
Dom Jacy assegurou que em 
todas as paróquias na missa das 
19h de domingo, será lida uma 

também a honraria de associado 
honorário ao clube o jornalista 
Luizmar Faquini e o Sargento 
Francisco Silva de Oliveira. 

Também foi entregue 
pelo presidente da Caravana da 
Expansão, Washington Calado 
Barbosa e pela Governadora 
Assistente da Região V, Rosane 
Michelis Saravy, os quatro 
troféus conquistados pelo 
Rotary Club de Cáceres na 
Campanha de Expansão – DQA 
(Desenvolvimento do Quadro 
Associativo) realizada pelo 
Distrito 4440 no Ano Rotário 
2022/2023.  Ainda compondo 
as homenagens a Governadora 
Assistente, Rosane recebeu os 
cinco troféus do ranking do 
DQA conquis tados  pe lo  
trabalho desenvolvido na região 
V englobando os cubes de 
Rotary de Cáceres, Distrito do 
Caramujo, Glória D'Oeste, 
Porto Esperidião e Vila 
Cardoso. Na oportunidade 
também recebeu do Distrito 
4440 a sua quarta Safira como 
r e c o n h e c i m e n t o  a o  s e u  
trabalho.  Ailton ao assumir a 
presidência, deu posse a sua 
diretoria e em seu discurso 
agradeceu pela oportunidade de 
estar à frente do Rotary Club de 
Cáceres, ressaltando o lema do 
ano rotário: “Crie Esperança no 
Mundo”.   

m solenidade realizada Eno último sábado, 24, no 
salão de festa do Rotary 

Club de Cáceres, o Sgto da Força 
Tática, Ailton Aparecido Moreira 
tomou posse como presidente do 
Rotary para o período de 
2023/2024.  Ele substituirá 
Edson Minoru Yamate, que não 
pode estar presente ao evento por 
m o t i v o  d e  s a ú d e ,  s e n d o  
r e p r e s e n t a d o  p e l o  v i c e -
presidente Washington Calado 
Barbosa.  

Na ocasião, estiveram 
presentes além das autoridades 
rotárias, a prefeita Eliene 
Liberato Dias, o presidente da 
Câmara, vereador Luiz Landim, o 
Deputado Estadual Elizeu do 
Nascimento e o Ten Cel PM 
Ottoni Cezar Castro Soares, 
Comandante do 6º Comando 
Regional da Polícia Militar, 
demais autoridades, familiares, 
convidados e imprensa. A 
abertura da cerimônia se deu com 
a composição da mesa de 
autoridades, após o Hino 
Nacional foi proferida a oração 
da noite com Padre Jair Fante. 

Durante a cerimônia, 
houve também a entrega do 
Título Paul Harris ao Deputado 
Elizeu do Nascimento pelo apoio 
dispensado aos projetos do 
Rotary na liberação de emendas 
par lamentares ,  receberam 

s organizadores do Ogrande evento turístico 
de Mato Grosso, o  

Festival Internacional de Pesca 
Esportiva de Cáceres, o maior do 
gênero no Brasil, correm para 
ultimar os preparativos da sua 
quadragésima edição, que 
acontece de 04 a 09 de julho. 

D e  a c o r d o  c o m  o  
Secretário Municipal Turismo e 
Cultura, Cláudio Henrique 
Donatoni, a expectativa para a 
realização de mais um FIPe é das 
melhores possíveis. 

“Por esta razão uma 
equ ipe  de  co l abo rado re s  
dedicados e determinados, 
trabalha diuturnamente para 
cumprir o cronograma de 
serviços. São várias frentes de 
trabalho e diversas equipes se 
organizando para concluir todos 
os detalhes desta grande festa, 
estamos em ritmo acelerado”, 
observou Cláudio.  

O secretário disse que tem 

certeza da importância do evento 
para o município, principalmente 
porque ele é um agente que 
fomenta a economia e aquece o 
comércio e a prestação de 
serviços na cidade. 

“A nossa expectativa é de 
movimentar não só o turismo e os 
setores de pesca, mas a economia 
como um todo. Esperamos um 
movimento de mais de R$  7 
milhões nos dias do festival” 
previu Cláudio Henrique.   

Para ele, os atrativos 
inseridos na programação do 
evento, com uma grade de shows 
nacionais com 13 atrações e 
q u a s e  u m a  c e n t e n a  d e  
apresentações musicais, artísticas 
e culturais espalhadas por seis 
palcos, juntadas às feiras de 
artesanato, de artes visuais, 
gastronômica, náutica e de 
negócios, aliadas a competições 
de jogos praia e muita pescaria, 
presumem o sucesso dessa edição 
histórica do Festival. 

Donatoni divulga outra 
novidade, a inauguração do 
museu do Fipe na praça Barão 
resgatando momentos da história 
de quatro décadas do FIPe. 

A prefeita Eliene Liberato 
Dias, confirmou a presença do 
Ministro da Pesca, André de 
Paula, para prestigiar a abertura e 
algumas provas de pesca. 

Eliene previu que as 
premiações destinadas às equipes 
da pesca esportiva, que superam 
os R$ 600 mil, onde entre os 
prêmios de maior valor estão dois 
c a r r o s  z e r o ,  m o t o r e s  e  
embarcações, vão atrair mais 
pescadores. “Os prêmios são sem 
dúvida bons e atrativos. 

Um grande investimento 
feito pela prefeitura para premiar 
todas as categorias com bons 
prêmios, é a primeira vez na 
história do festival que o 1º 
colocado da pesca de canoa a 
remo vai receber um automóvel 
zerinho. 

É a valorização da pesca 
artesanal” ressaltou a prefeita. 

 Conselho Municipal OS o b r e  D r o g a s  
(COMAD), em parceria 

com as Entidades inscritas no 
Conselho, realiza nesta sexta-
feira (30), na Escola Estadual 
Onze de Março, duas palestras 
com enfoque no combate, 
prevenção e conscientização 
sobre os problemas sociais 
criados pelas drogas.  

A s  p a l e s t r a s  s e r ã o  
ministradas pela advogada e vice-
presidente do COMAD Mirtes 
Gisella B.B. Turdera que 
discorrerá sobre o Direito e 
Cidadania do Usuário de drogas 
lícitas e ilícitas, já a segunda 
palestra será proferida por Fábio 
D e l u q u e ,  P r e s i d e n t e  d a  
Associação Nova Vida que falará 
sobre Drogas na Adolescência.  

A i n d a  d e n t r o  d a  
p r o g r a m a ç ã o  a c o n t e c e  
d e p o i m e n t o s  d e  m ã e  d e  
dependente químico e de usuários 
que vivenciaram os males 

envolve a todos”, conclui 
Juliano. 

às drogas, afinal trata-se de um 
mal que destrói famílias e 

PREVENÇÃO

COMAD promove palestra em escola 
 na Semana de Reflexão sobre Drogas 

Ação tem o intuito de levar informação acerca dos problemas causados pelas drogas 

Da Redação 

Juliano Alves, presidente do COMAD em Cáceres 

Foto: Arquivo Pessoal

RETA FINAL

Contagem regressiva, prefeitura 
ultima preparativos do 40 º FIPe 
Assessoria 

Montagem da estrutura do FIPe 

Foto: Assessoria 

ANO ROTÁRIO 23/24
Sgto da Força Tática, Ailton Aparecido Moreira  
assume a presidência do Rotary Club de Cáceres  
Da Redação 

Presidente Ailton Moreira e esposa Roseli Nascimento 

Foto: Ronivon Barros
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vereadores também discutiram e 
a p r o v a r a m  d e z e n a s  d e 
indicações, requerimentos e 
moções de aplausos,  com 
o b j e t i v o  d e  b e n e f i c i a r  a 
população cacerense.  

Entre os 
PLs de destaque 
está a medida, de 
a u t o r i a  d o 
v e r e a d o r  e 
pres idente  da 
Casa de Leis, 
L u i z  L a n d i m 
(PV), que cria o 
p r o j e t o 
" V e r e a d o r 
M i r i m " ,  q u e 
busca fomentar o 
i n t e r e s s e  d e 
c r i a n ç a s  e 
adolescentes em 
p a r t i c i p a r  d a 
política.  

" O 
Vereador Mirim 
é de 9 a 16 anos. 
O  o b j e t i v o  é 

resgatar essa juventude para a 
política. Levar a política às 
escolas e trazer a juventude para 
o parlamento para ouvir seus 
anseios", detalhou o autor da 
matéria.  

O projeto foi elogiado 

 Câmara de Cáceres Aa p r o v o u  d o i s 
importantes projetos de 

leis (PL's) durante a sessão 
ordinária desta semana. 
 A s  v e r e a d o r a s  e 

pelos demais parlamentares, que 
sa l ientaram ser  crucia l  a 
juventude se interessar, cada vez 
mais, pela política, já que muitos 
poderão, no futuro, ocupar 
cargos eletivos em Mato Grosso 
e no país.  O PL do Vereador 
M i r i m  f o i  a p r o v a d o  p o r 
unanimidade e co-assinado 
pelos demais vereadores e 
vereadoras da Casa de Leis.  
Outra medida de destaque foi o 
PL 057/23, de autoria do Poder 
Executivo, que institui o Plano 
Municipal do Turismo em 
Cáceres.  

D e  a c o r d o  c o m  a 
proposta, o plano faz um raio X 
dos principais pontos turísticos 
da cidade, e medidas para 
promover a infraestrutura da 
rede hoteleira, de saúde e de 
outros espaços públicos de 
atendimento às pessoas que 
visitam Cáceres.  

Os e as parlamentares 
destacaram que, por Cáceres ser 
u m a  c i d a d e  t u r í s t i c a ,  é 
fundamental ter um plano dessa 

natureza.  
Ressaltaram ainda que o 

plano tem o potencial de trazer 
recursos estaduais e federais ao 
município, bem como promover 
um grande desenvolvimento 
econômico e social à  cidade.  

Ainda durante a sessão, 
o parlamento debateu e aprovou 
mais de 30 proposituras, entre 
indicações, requerimentos e 
moções de aplausos, em prol da 
população cacerense.  

Entre as medidas estão 
indicações ao Poder Executivo 
para fazer operações tapa-
buracos em ruas de bairros, 
me lhor i a s  na  i luminação 
pública, reformas de praças, 
além de outras indicações de 
melhorias nas áreas de saúde, 
educação, esporte, lazer, cultura 
e saneamento básico.  

Todas as proposituras 
debatidas durante a sessão 
ordinária de segunda-feira 
(26.06) podem ser acessadas 
p e l o  s i t e : 
www.caceres.mt.leg.br. 

Nesses níveis, o dono do 
i m ó v e l  e n c o n t r a  p o u c a s 
restrições para fazer reformas na 
p r o p r i e d a d e .   " O s  s e m 
classificação, por exemplo, eles 
não são tombados. Estão em 
área tombada. 

Dentro desses imóveis 
pode-se fazer o que quiser. As 
restrições são mínimas e se 
aplicam, principalmente na 
altura, não pode adensar; e não 
pode ter o recuo, ou seja: a 
construção precisa ser feita no 
limite do lote", explica Rangel. 

J á  n o  n í v e l  d e 
preservação 1, as regras são 
mais rígidas para mexer na 
estrutura dos imóveis tombados. 
No entanto, segundo Rangel, no 
centro histórico de Cáceres, são 
apenas cerca de seis imóveis 
d e s s e  t i p o .  A B i b l i o t e c a 
Municipal, seria um deles, por 
exemplo.  

Para o presidente da 
Câmara, Luiz Landim (PV), é 
esse tipo de informação que tem 
faltado às pessoas que possuem 
um imóvel tombado na cidade.  
"Quando a gente procura o 
proprietário da casa, ele ainda 
tem aquela imagem: minha casa 
é histórica, eu não posso mexer, 
nem pagar o IPTU. Então, 
talvez, ele não tenha esse 
conhecimento que é possível 

fazer as mudanças na casa. Que 
ele só precisa preservar a 
fachada, por exemplo". 

Ele acrescenta que é 
necessário aprimorar a política 
de isentar do IPTU as pessoas 
que  pos suem pa t r imôn io 
histórico. "São poucos os donos 
que são isentos do imposto. Eu 
acredito que só pelo fato da 
pessoa não ter que pagar o IPTU, 
será um incentivo para que ela 
mantenha preservada a fachada 
do seu imóvel", destaca o 
presidente da Casa de Leis.  

O vereador Celso Silva, 
ressal ta  que exis te  muita 
desinformação em torno do 
assun to .  E le  d i s se  que  a 
população  precisa entender que 
o  I P H A N  " n ã o 
atrapalha em nada, 
pelo contrário, ele 
ajuda a preservar a 
m e m ó r i a  d e 
C á c e r e s ,  q u e  é 
riquíssima". 
Porque preservar?  
- Rangel explica que 
esses prédios são a 
m e m ó r i a  d e 
C á c e r e s .  S ã o 
v e r d a d e i r o s 
documentos, que 
ajudam a contar a 
h i s t ó r i a  d e  u m 
determinado povo, e 

rande parte dos imóveis Gdo Centro Histórico de 
Cáceres  podem ser 

r e f o r m a d o s  s e m  g r a n d e s 
restrições. O entendimento 
consta na normativa técnica do 
I n s t i t u t o  d o  P a t r i m ô n i o 
Histórico e Artístico Nacional 
(IPHAN), que estabelece níveis 
de preservação para os imóveis 
tombados da cidade.  

A  i n f o r m a ç ã o  f o i 
repassada aos vereadores e 
vereadoras pela técnica em 
arquitetura e urbanismo do 
IPHAN, Gabriela Rangel, e 
ajuda a desmistificar, em parte 
da população, a ideia de que 
existe uma enorme restrição 
para se mexer em casas que são 
históricas. "Há um grande 
desconhecimento da normativa 
do IPHAN, quais são os critérios 
de intervenção na área de 
entorno", afirma Rangel.  

A normativa citada pela 
arquiteta surgiu após a lei de 
t ombamen to  de  pa r t e  do 
perímetro urbano de Cáceres, 
que passou a vigorar em 2010. 
E l a  v e i o  n o  s e n t i d o  d e 
e s t a b e l e c e r  n í v e i s  d e 
preservação das unidades. 
Conforme Rangel, a grande 
maioria dos imóveis situados no 
perímetro de tombamento, são 
de nível 2 ou sem classificação.

até de uma nação.  
"Quando a gente tem 

uma cidade preservada é algo 
que nos fará lembrar da história 
da cidade. Cáceres tem uma 
relevância nacional, no contexto 
de contar a história da nação, 
você quer coisa mais importante 
do que isso? A ocupação às 
margens do Rio Paraguai. Quem 
conta essa história? É Cáceres", 
enfatiza Rangel. 
Cooperação técnica   - O 
IPHAN esteve em Cáceres, no 
último dia 14 de junho, para dar 
início ao acordo de cooperação 
técnica da gestão compartilhada 
do centro histórico de Cáceres. 
Assinam o acordo, além do 
instituto, a prefeitura de Cáceres 

e a Secretaria de Estado de 
Cultura e Lazer de Mato Grosso 
(Secel). 
 A  c o o p e r a ç ã o  f o i 
estabelecida entre os três órgãos, 
porque existem imóveis que são 
tombados, em Cáceres, na esfera 
municipal, estadual e federal.  

Também participaram da 
reunião a vereadora Mazéh 
Silva (PT), o vereador Rubens 
Macedo (PTB), a arquiteta do 
IPHAN Mato Grosso, Karina 
Nascimento de Oliveira, e a 
coordenadora de Patrimônio 
Cultura da Secel (IPHAN) 
Maria Bárbara Guimarães, além 
da equipe de preservação de 
p a t r i m ô n i o  h i s t ó r i c o  d a 
prefeitura de Cáceres. 

Câmara 
emAção

SESSÃO ORDINÁRIA

Câmara aprova projeto de Vereador  
Mirim e Plano Turístico para Cáceres  

Dezenas de indicações, requerimentos e moções de aplausos foram debatidos e aprovados

Por Marcio Camilo 

O PL do Vereador Mirim foi aprovado por unanimidade e co-assinado 
pelos demais vereadores e vereadoras da Casa de Leis 

Foto: CMC

ARQUITETURA E URBANISMO

     Imóveis podem ser reformados sem grandes restrições no Centro 
Histórico, diz arquiteta do IPHAN a vereadores da Câmara de Cáceres 

Vereadores se reúnem com arquitetas do IPHAN e do Patrimônio Histórico da Secretaria de Estado de Cultura, Esporte e Lazer - Secel-MT 

Foto: CMC

Por Marcio Camilo 
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partida fazendo valer o mando de 
campo. O primeiro gol saiu dos 
pés de Bia Batista ainda no 
primeiro tempo e Gaby em 
cobrança de pênalti definiu o 
placar na segunda etapa.  

Além da conquista da 
taça, a artilharia da competição 

Pantanal, pelo Brasileirão.  
F o r a  d a  z o n a  d e  

rebaixamento, o Cuiabá busca se 
recuperar dos dois últimos 
resultados para subir na tabela de 
classificação. O clube, também, 
tenta a primeira vitória em casa na 

a tarde desta quarta-feira N(28), o Dourado voltou 
aos treinamentos no CT 

da Base, na capital mato-
grossense, após retornar do Rio 
de Janeiro. O elenco iniciou a 
preparação para enfrentar o 
Santos, neste domingo, na Arena 

atual edição da Série A do 
Brasileirão. O Dourado com 12 
pontos, ocupa a 16ª colocação na 
tabela de classificação, já o rival 
que vive os piores dias na 
competição vem de dois tropeços 
e ocupa a 13ª colocação  A equipe 
mato-grossense, vem realizando 
trabalhos de força na academia e 
treinos táticos e de finalizações no 
CT da Base.  

Para o duelo contra o time 
paulista, o Dourado não conta 
com o técnico António Oliveira, o 
zagueiro Alan Empereur e o 
volante Fernando Sobral, todos 
suspensos. Por outro lado, o 
lateral Matheus Alexandre volta a 
ficar à disposição após cumprir 
suspensão na derrota para o 
Vasco. A partida válida pela 13ª 
rodada, está marcada para as 
18h30 (de Brasília) na Arena 
Pantanal.  Os ingressos já estão 
sendo vendidos a partir de R$ 10. 

também é do Mixto: Bia Batista 
conquistou o título com 10 gols 
marcados.  

Agora as campeãs se 
preparam para o Campeonato 
Mato-grossense,  que es tá  
previsto para iniciar nos dias 22 e 
23 de julho. 

terminando a temporada com 
uma campanha invicta. Foram 09 
vitórias e 01 empate, com 22 gols 
marcados e dois sofridos. 

No primeiro jogo, o Mixto 
já havia vencido por 2 a 0 e fez 4 a 
0 no agregado. O título é a cereja 

alendo o favoritismo, as VTi g r e s a s  v e n c e r a m  
novamente o Remo e 

conquistaram o título inédito para 
o futebol mato-grossense.  Desde 
a estreia da competição, o Mixto 
não perdeu nenhuma partida, 

do bolo após o time mato-
grossense ter conquistado o 
acesso para a segunda divisão. O 
Remo também está com vaga 
confirmada na série A2 do 
próximo ano. 

As Tigresas dominaram a 

 F e d e r a ç ã o  M a t o -Agrossense de Futebol, 
a t r a v é s  d o  s e u  

Departamento de Competições, 
comunicou na tarde desta quarta-
feira (28), os seus clubes filiados 
que queiram participar dos 
Conselhos Técnicos referentes 

aos estaduais das categorias Sub-
15 e Sub-17.  

O encontro está marcado 
para a próxima terça-feira (4) às 
14h30, na sede da FMF, na Rua 13 
de Junho, nº 1.428, no Bairro 
Porto, Cuiabá – MT. 

ARBITRAL

Redação c/ Assessoria 

Competições Sub-15 e Sub-17 

Foto: Gil Gomes/FMF

TÍTULO INÉDITO

Invicto, Mixto é campeão do Brasileiro Série A3 
e sobe para segunda divisão do futebol feminino 

Mixto se tornou o primeiro time mato-grossense a conquistar uma taça a nível nacional 

Da Redação 

Tigresas conquistam título inédito 

Foto: Ascom/Mixto

SÉRIE A

Com desfalques, Cuiabá recebe o Santos neste domingo 
 (2)  na Arena Pantanal pela 13ª rodada do Brasileirão  
Da Redação 

Cuiabá em preparação para o jogo contra o Santos 

Foto: Ascom/Dourado
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 Câmara de Cáceres já Ar e c e b e u  e m  s e u  
p r o t o c o l o  1 0 2  

projetos de leis (PL's), de 
janeiro a abril deste ano. 
D e s t e s ,  6 2  j á  f o r a m  
deliberados, debatidos e 
aprovados pelas vereadoras e 
vereadores, o que representa 
mais de 60% do total dos 
projetos. Os dados são da 
Secretaria Legislativa da 
Casa de Leis.  Entre os 
projetos aprovados está o que 
concede o parcelamento do 
IPTU em até cinco vezes, com 
desconto de 20%. 

A medida foi aprovada 
em sessão ordinária do dia 10 
de março. O projeto foi fruto 
de uma indicação da Câmara, 
q u e  f o i  a c a t a d a  p e l a  
prefeitura, que transformou a 
proposta em projeto de lei 
complementar. 

Na época, tanto o 

Legislativo como o Executivo 
entenderam a importância de 
flexibilizar o pagamento do 
imposto, devido aos efeitos 
do pós-pandemia de Covid-
19, que ainda abatem sobre a 
economia das  famíl ias  
cacerenses.  Da relação dos 
projetos que tramitaram na 
Casa de Leis nos últimos 
cinco meses, boa parte deles 
foram créditos adicionais 
especiais que a Câmara 
autorizou ao município.

Ao todo, foram 28 
p r o j e t o s  d e b a t i d o s  e  
aprovados ,  to ta l izando  
recursos na ordem de R$ 45, 3 
milhões. 

Créditos adicionais 
especiais são despesas criadas 
pelo Executivo, ao longo da 
gestão, que não estavam 
previstas na Lei Orçamentária 
A n u a l  ( L O A ) .  E s s a s  
despesas, via de regra, são 

cobertas por excesso de 
arrecadação.  

Foi o que aconteceu, 
por exemplo, com os R$ 6,3 
milhões destinados para a 
execução das obras de 
reforma da Praça Duque de 
Caxias, pavimentação da Rua 
d a  M e m b e c a ,  m i c r o  
revestimento asfáltico e 
pavimentação de trecho do 
aeroporto. 

A o  a p r o v a r  e s s e  
crédito adicional especial, os 
vereadores e vereadoras 
entenderam que se tratavam 
de obras importantes para o 
desenvolvimento da cidade, 
além de proporcionar mais 
lazer, saneamento básico e 
qualidade de vida aos 
cacerenses.  

A secretaria municipal 
que mais recebeu créditos 
a d i c i o n a i s  f o i  a  d e  
Infraestrutura e Logística. Ao 
todo foram 11, o que em 
recursos dá o montante de R$ 
16, 9 milhões. Na segunda 
posição vem a secretaria de 
Educação, com 6 créditos 
autor izados (R$ 11,  3  
milhões); e, em terceiro, a 
pasta de Turismo, com 3 
créditos liberados (R$ 1,2 
milhão).  

O  p r e s i d e n t e  d a  
Câmara de Cáceres, Luiz 

Landim (PV), avalia que a 
movimentação dos projetos é 
um indicativo importante de 
cooperação entre os poderes 
Legislativo e Executivo em 
prol do interesse público. 

" S o m o s  p o d e r e s  
independentes, mas também 
harmônicos entre si. É papel 
da Câmara fiscalizar as ações 
do Executivo, mas também é 

nosso papel orientar e 
cooperar para que matérias 
relevantes sejam aprovadas, 
visando o bem comum da 
população cacerense", avalia 
o parlamentar.  

C o n f i r a  a  l i s t a  
comple ta  dos  c réd i tos  
adicionais autorizados pela 
câmara de Cáceres  ao 
executivo: 

PARLAMENTO ATIVO

Entre os projetos está o parcelamento do IPTU em até 5 vezes, com desconto de 20% 

Câmara de Cáceres aprova mais de sessenta 
projetos de leis nos primeiros 5 meses do ano 
Por Marcio Camilo 

Lista de créditos adicionais autorizados pela Câmara 

Foto: CMC

06
Cáceres-MT, 27 a 30 de junho de 2023

presidente da Casa de Leis, 
deputado Eduardo Botelho, 
convocou o deputado Júl io 
Campos (União), presidente da 
Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação (CCJR), para parecer 
oral sobre a legalidade do projeto, 
que foi aprovado na comissão, 
rejeitando as emendas de 1 a 14. 

“Nunca vi um projeto tão 
mal feito e mal elaborado como 
esse”, disse o deputado Wilson 
Santos (PSD). O parlamentar 

favorável ao PL do Governo do 
Estado. 

A votação do projeto de lei 
teve início com uma ordem do 
deputado Lúdio Cabral (PT), que 
arguindo o Regimento Interno, 
apresentou requerimento oral 
pedindo votação nominal da 
matéria por parte dos deputados, 
mas o pedido foi rejeitado pela 
maioria. 

Depois de derrubado o 
pedido de votação nominal, o 

 om 15 votos favoráveis e Co i t o  c o n t r á r i o s ,  a 
Assembleia Legislativa de 

Mato Grosso aprovou em plenário, 
durante sessão ordinária nesta 
quarta-feira (28), o Projeto de Lei 
1 3 6 3 / 2 0 2 3 ,  a  m e n s a g e m 
governamental 80/2023, que 
p r o í b e  o  a r m a z e n a m e n t o , 
transporte e a venda de peixes nos 
rios de Mato Grosso por cinco 
anos. 

Con t r a  a  ma té r i a  do 
Governo do Estado votaram os 
deputados Wilson Santos (PSD), 
Lúd io  Cabra l  (PT) ,  Va ld i r 
Barranco (PT), Thiago Silva 
( M D B ) ,  D r º  J o ã o  ( M D B ) , 
Sebastião Rezende (União), Elizeu 
Nascimento  (PL)  e  Faissa l 
(Cidadania). Dos contrários ao 
projeto, os deputados que mais 
utilizaram a tribuna foram Wilson 
Santos (PSD) e Lúdio Cabral (PT). 

A p r o v a d o  c o m  o 
substitutivo integral número 2, de 
lideranças partidárias, o PL 
provocou muita discussão em 
plenário com as galerias lotadas de 
p e s c a d o r e s  p r o f i s s i o n a i s 
contrários à matéria, e público 

Ele acrescenta que, com o 
propósito de construir  uma 
sociedade mais  próspera,  é 
i m p r e s c i n d í v e l  a o  S i c r e d i 
contribuir com entidades que 
atendem pessoas que precisam 
com a criação de oportunidades 
p a r a  q u e  e l a s  t a m b é m  s e 
desenvolvam em busca de uma 
vida e um mundo melhor. 
 Fundo Social - As inscrições para 
pleitear recursos do Fundo Social 
ocorreram no período de 1°de 
maio a 1° de junho deste ano, 
conforme cronograma previsto em 
edital.

Ao todo, foram recebidas 
218 propostas, que passaram por 
avaliação de comitês locais e 
regionais das cooperativas. Para 
participar, a entidade precisa ser 
legalmente consti tuída com 
Estatuto Social e CNPJ, ser 
associada e possuir movimentação 
regular com a cooperativa, além de 
estar com toda a documentação em 
dia. Outro ponto importante é que a 
entidade apresente um projeto 
social  que se enquadre nos 
objetivos do Fundo Social gerando 
benefícios e melhorias às pessoas e 
às comunidades locais e aplique o 
recurso conforme descrito no 
projeto. 

O Fundo Social do Sicredi 
é uma parte do resultado positivo 
alcançado pela cooperativa. O 
valor destinado a ele é deliberado 
pelos associados em assembleia, 
com o objetivo de fortalecer um 
dos princípios do cooperativismo, 
que é o interesse pela comunidade. 

de atuação, que evidenciam as 
causas da Cidadania Corporativa 
do Sicredi: Cooperação, Educação 
e Desenvolvimento Local. 

Os projetos contemplados 
desenvolvem ações de assistência 
para pessoas em situação de 
v u l n e r a b i l i d a d e ,  p r o j e t o s 
musicais, esportivos, ambientais, 
educat ivos  e  de  combate  à 
desigualdade social, fome e 
assistência básica. 

“ N o s s o  p r o p ó s i t o  é 
construir juntos uma sociedade 
mais próspera. E por meio da 
cooperação, da educação e do 
desenvolvimento local, que são 
premissas do Sicredi, apoiamos, 
por meio do Fundo Social , 
instituições que norteiam sua 
atuação com base nesses pilares, 
que são capazes de transformar a 
vida das pessoas” afirma o 
presidente da cooperativa Antônio 
Geraldo Wrobel. 

e l o  t e r c e i r o  a n o ,  a PC o o p e r a t i v a  S i c r e d i 
Sudoeste MT/PA destina 

recursos para apoiar projetos 
sociais desenvolvidos e inscritos 
p o r  i n s t i t u i ç õ e s  s e m  f i n s 
l u c r a t i v o s . 
Este ano, 152 entidades estão 
sendo beneficiadas para atender 
160 projetos com recursos no valor 
d e  R $  1 , 6  m i l h ã o ,  e m  5 7 
municípios nos estados de Mato 
Grosso e Pará sendo 90 projetos no 
Pará totalizando R$ 965.235,92 e 
70 projetos no Mato Grosso 
totalizando R$ 711.239,13. A lista 
c o m p l e t a  d o s  p r o j e t o s 
contemplados e as respectivas 
entidades está logo abaixo no 
texto.  

O Fundo Social tem o 
objetivo de apoiar entidades, 
atividades ou projetos que geram 
benefícios e melhorias às pessoas e 
às comunidades locais de sua área 

as audiências públicas. Esse 
texto é diferente do que foi 
apresentado em 2019 e fizemos 
alterações significativas na 
proposta”, declarou. 

O líder de governo no 
Parlamento, deputado Dilmar 
Dal Bosco (União), disse que o 
projeto do governo passou por 
extensa análise. "O projeto nunca 
foi de afogadilho. Passou por um 
processo de análise, fizemos 
acordo com as lideranças e 
ouvimos todos os deputados. 
Cada colega fez a sua colocação, 
participou do debate, mudamos e 
colocamos um salário mínimo e 
tiramos impedimentos para que 
os pescadores recebessem esses 
valores. O projeto vai dar 
condição de melhorar a pesca no 
Estado e a população pesqueira 
de Mato Grosso”, observou. 

Favoráveis à matéria 
voltaram os deputados Dilmar 
Dal Bosco (União), líder de 
Governo no Parlamento, Diego 
Guimarães (Republicanos), Beto 
Dois a Um (PSB), Gilberto 
Cattani (PL), Drº Eugênio (PSB 
), Cláudio Ferreira (PTB), 
Silvano Amaral (MDB), Walmir 
Moreto (Republicanos ), Walter 
Mioto (MDB), Fabinho Tardin 
(PSB), Júlio Campos (União), 
Max Russi (PSB), Paulo Araújo 
(PP) e Reck Júnior (PSD). 

recordou que o governo já havia 
mandado essa proposta há quatro 
anos, mas que por conta de um 
acordo, na ocasião, retirou o texto.

“Teve todo esse tempo 
para fazer um estudo e aí nos 
manda algo sem estudo técnico 
nenhum. Se me apresentarem um 
agora, com estudo técnico, eu voto 
a favor”, desafiou o parlamentar 
em plenário. “É um absurdo e o 
Ministério da Pesca vai agir. O 
propósito, na verdade, é tirar os 
pescadores para encher as bacias 
do estado com hidrelétricas”, 
disse. 

“Não há sentido naqueles 
que estão defendendo o projeto em 
nome da pesca esportiva e do 
turismo. Os interesses que estão 
por trás desse texto são outros e 
eles irão se revelar ao longo do 
tempo. A Assembleia Legislativa 
tem o dever de corrigir propostas 
e q u i v o c a d a s  q u e  s ã o 
encaminhadas pelo governador”, 
afirmou o deputado Lúdio Cabral 
(PT). 

O  depu tado  es tadua l 
Carlos Avallone (PSDB) fez 
questão de destacar que da forma 
como a proposta foi apresentada 
pe lo  gove rno ,  não  vo t a r i a 
favorável.  “O projeto que chegou 
na Casa não dava para ser 
aprovado e, por isso, retiramos o 
regime de urgência e fizemos todas 

r i b e i r i n h o s  r e c e b e r a m 
a tend imento  médico  e  de 
enfermagem, e 183 pessoas 
foram vacinadas. “As vacinas 
d i s p o n í v e i s  p a r a  e s t a s 
populações foram Hepatite B, 
Febre Amarela, Antitetânica, 
Influenza, Meningo C e contra a 
Covid Jansen e a Bivalente”. 

Para a prefeita Eliene 
Liberato Dias,  esta   ação 
itinerante é inclusiva e reflete a 
atenção que a prefeitura tem 
dados às comunidades rurais, 
levando serviços médicos e de 
vacinação. “Cada vez mais 
t e m o s  c h e g a d o  a  e s t a s 
p o p u l a ç õ e s .  M e s m o  c o m 
dificuldades de acesso estamos 
indo e prestando acolhimento às 
p e s s o a s  q u e  r e a l m e n t e 
precisam”, concluiu Eliene. 

A Prefeitura de Cáceres, 
a t ravés da Secretar ia 
Munic ipa l  de  Saúde , 

continua levando atendimento 
m é d i c o  à s  c o m u n i d a d e s 
ribeirinhas. 

Segundo o secretário de 
Saúde Vitor Migue Oliveiral, esta 
é uma forma encontrada pela 
prefeitura para fortalecer o 
atendimento básico primário e 
l e v a r  a m p a r o  p a r a  e s s a s 
populações rurais. “Nos dias 21, 
22 e 23 de junho,  a Secretaria 
Municipal  de Saúde esteve 
presente nas localidades Nova 
Larga, Pedra Branca, BBM e Santo 
Antônio das Lendas, levando 
atendimentos médicos e de 
enfermagem  e vacinação”, 
divulgou Vitor. De acordo com ele 
quase uma centena de moradores 

PLENÁRIO

A matéria, com as galerias lotadas, provocou muita discussão em plenário 

Por Fernanda Borges Armond 

Plenário da ALMT estava lotado, PL provocou muita discussão 

ASSISTÊNCIA SOCIAL

Fundo Social Sicredi Sudoeste MT/PA beneficia 160 
 projetos sociais. Cáceres e região são contemplados 
Assessoria 

Foto: Divulgação 

SAÚDE

Assessoria 

Foto: Ronaldo Mazza

Moradores ribeirinhos receberam atendimento médico e de enfermagem 

Foto: Assessoria
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No rol dos aniversariantes, a socialite 
cacerense Adriana Maciel Mendes Merotti, 
que recebe o carinho dos familiares e 
amigos. Que Deus abençoe você com paz e 
alegria!  Desejo muita força e saúde para 
lutar por aquilo que acredita que lhe fará 
feliz. Parabéns e felicidades nesse novo ano 
de vida! 

Um brinde a Jucyara Costa Sortica Souza 
que celebra neste sábado data nova e 
recebe os abraços dos amigos e da família. 
Que sua vida seja repleta de emoções, 
alegrias e conquistas. Feliz Aniversário! 

**********************

Trocou de idade nesta semana 
a querida Maria Stael, que na 
oportunidade recebeu os 
calorosos abraços dos filhos, 
netos e rol de amigos. Desejo 
que esse novo ano seja de 
alegria e no seu coração não 
falte paz e amor. Feliz 
Aniversário! 

Destaque especial ao rotariano José Carlos Marques que 
assumiu a presidência do Rotary Club Cáceres Pantanal 
com o compromisso de honrar o lema maior da instituição 
que é “Dar de si, antes de pensar em Si”. Desejamos 
sucessos nessa nova missão e que o novo ano rotário “Crie 
Esperança no Mundo” seja inspirador na concretização de  
projetos que mudem a vida das pessoas. 

Celebrou mais um aniversário o 
advogado Luis Mário Castrillon 
Mendes Araújo a quem enviamos 
votos de felicidades e muita saúde. 
Salute amigo!!! 

*******************

****************************
**********

**********

A Lua em Escorpião recebe 
um ótimo aspecto do Sol, 
M e r c ú r i o  e  S a t u r n o , 
indicando um dia ótimo para 
suas finanças. É um ótimo 
momento para envolver-se 

em transações financeiras com grandes 
instituições, como um financiamento ou 
novo investimento. O dinheiro chega com 
mais facilidade.

A Lua em Escorpião recebe 
um ótimo aspecto do Sol, 
M e r c ú r i o  e  S a t u r n o , 
indicando um dia agradável 
para estar com amigos. Os 
relacionamentos em geral 

passam por um momento de paz e 
estabilidade. Um romance que vem sendo 
desenhado pelo Universo, pode começar a 
qualquer momento.

A Lua em Escorpião recebe 
um ótimo aspecto do Sol, 
M e r c ú r i o  e  S a t u r n o , 
indicando um dia de boas 
notícias no trabalho. Um 
novo projeto pode começar 

a apresentar bons resultados. Se estiver 
em busca de um novo emprego, comece já 
a enviar CVs. Saúde passa por um ótimo 
momento.

A Lua em Escorpião recebe 
um ótimo aspecto do Sol, 
M e r c ú r i o  e  S a t u r n o , 
indicando um dia agradável 
para estar com seu amor 

e/ou com seus filhos. Alegria e diversão 
estarão presentes. Se estiver só, um 
romance gostoso e duradouro pode 
começar.  Aproveite este gostoso 
momento se for comprometido.

A Lua em Escorpião recebe 
um ótimo aspecto do Sol, 
M e r c ú r i o  e  S a t u r n o , 
indicando um momento de 
estabilidade e tranquilidade 
junto dos seus. Curta sua 

gostosa intimidade junto de quem ama. O 
dia pode envolver a aproximação de 
pessoas e parentes queridos. Dia ótimo 
para trabalhar em home office.

A Lua em Escorpião recebe 
um ótimo aspecto do Sol, 
M e r c ú r i o  e  S a t u r n o , 
indicando um dia ótimo para 
seus projetos profissionais e 
planos de negócios que 

podem ser  colocados  em prát ica 
imediatamente. O período envolve 
c r e s c i m e n t o  e s t á v e l ,  s u c e s s o  e 
reconhecimento.

A Lua em Escorpião recebe 
um ótimo aspecto do Sol, 
M e r c ú r i o  e  S a t u r n o , 
indicando um dia ótimo para 
mexer com seu dinheiro. Se 
estiver em busca de uma 

nova fonte de renda, hoje pode ser um dia 
de boas notícias. O dinheiro chega com 
mais facilidade. Dia ótimo para novos 
negócios.

A Lua em seu signo recebe 
um ótimo aspecto do Sol, 
M e r c ú r i o  e  S a t u r n o , 
i n d i c a n d o  u m  d i a  d e 
es tabi l idade menta l  e 
emocional  é  um forte 

sentido de segurança, que beneficia seus 
relacionamentos pessoais. Procure 
dividir esse sentimento com as pessoas 
que ama.

A Lua em Escorpião 
recebe um ótimo aspecto 
d o  S o l ,  M e r c ú r i o  e 
Saturno, indicando um dia 
de boas notícias sobre um 

projeto em equipe. O dia é ótimo para 
fazer novos contatos comerciais, 
especialmente se estiver envolvido com 
grandes empresas ou clubes.

A Lua em Escorpião 
recebe um ótimo aspecto 
d o  S o l ,  M e r c ú r i o  e 
Saturno, indicando um dia 
de ótimos resultados em 

projetos de publicações e divulgações 
nas redes sociais. Há promessa de 
aumento da popularidade. O dia é ótimo 
para estudar e/ou para marcar ou 
realizar uma viagem.

A Lua em Escorpião recebe 
um ótimo aspecto do Sol, 
M e r c ú r i o  e  S a t u r n o , 
i n d i c a n d o  u m  d i a  d e 
e s t ab i l i dade  men ta l  e 
e m o c i o n a l ,  q u e  v a i 

bene f i c i a r  dec i sões  impor t an te s 
relacionadas a projetos e contratos. Ótimo 
momento para os estudos e para realizar 
uma viagem rápida.

A Lua em Escorpião recebe 
um ótimo aspecto do Sol, 
M e r c ú r i o  e  S a t u r n o , 
indicando um dia em que 
você vai preferir distanciar-

se do barulho social e de conversas vazias. 
O dia envolve estabilidade emocional e 
um gostoso sentido de segurança no 
mundo. Procure meditar e entrar em 
contato consigo mesmo.
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A Câmara de Cáceres 
já recebeu em seu protocolo 
102 projetos de leis (PL's), de 
janeiro a abril deste ano. 
D e s t e s ,  6 2  j á  f o r a m  
deliberados, debatidos e 
aprovados pelas vereadoras e 
vereadores, o que representa 
mais de 60% do total dos 
projetos. Os dados são da 
Secretaria Legislativa da 
Casa de Leis. 

Com 15 votos favoráveis e oito contrários, a 
Assembleia Legislativa de Mato Grosso aprovou em 
plenário, durante sessão ordinária nesta quarta-feira (28), 
o , a mensagem governamental Projeto de Lei 1363/2023
80/2023, que proíbe o armazenamento, transporte e a 
venda de peixes nos rios de Mato Grosso por cinco anos. 
    Página 06 
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Grande parte dos imóveis do Centro Histórico de 
Cáceres podem ser reformados sem grandes restrições. O 
entendimento consta na normativa técnica do Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico Nacional (IPHAN), que 
estabelece níveis de preservação para os imóveis 
tombados da cidade. Página 04 

PREVENÇÃO

O Conselho Municipal Sobre Drogas (COMAD), 
em parceria com as Entidades inscritas no Conselho, realiza 
nesta sexta-feira (30), na Escola Estadual Onze de Março, 
duas palestras com enfoque no combate, prevenção e 
conscientização sobre os problemas sociais criados pelas 
drogas. Página 03 

Os organizadores do grande evento turístico de 
Mato Grosso, o  Festival Internacional de Pesca 
Esportiva de Cáceres, o maior do gênero no Brasil, 
correm para ultimar os preparativos da sua quadragésima 
edição, que acontece de 04 a 09 de julho. Página 03 
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PLENÁRIO

PL da Pesca é aprovado com 15 
votos favoráveis e oito contrários 
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PARLAMENTO ATIVO

Câmara de Cáceres aprova mais de sessenta 
projetos de leis nos primeiros 5 meses do ano 
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COMAD promove palestra em escola 
 na Semana de Reflexão sobre Drogas 
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RETA FINAL
Contagem regressiva, prefeitura 
ultima preparativos do 40 º FIPe 
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ARQUITETURA E URBANISMO
     Imóveis podem ser reformados sem grandes restrições no Centro 

Histórico, diz arquiteta do IPHAN a vereadores da Câmara de Cáceres 

ANO ROTÁRIO 23/24
Sgto da Força Tática, Ailton Aparecido Moreira  
assume a presidência do Rotary Club de Cáceres  
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TÍTULO INÉDITO
Invicto, Mixto é campeão do Brasileiro Série A3 
e sobe para segunda divisão do futebol feminino 
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